

Amigos del Árbol piden “donación” a CGE para permitir soterrar cables

POLÉMICA. *Tras temporal y caída de siete postes quedaron sin electricidad 16 servicios de radio y televisión. Solicitud fue de 20 UF mensuales para obras.*

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

Tras el temporal de comienzo de mes y por la caída de árboles en el cerro Nielol de Temuco, se destruyeron siete postes afectando la continuidad del suministro eléctrico a 16 servicios de radio y televisión.

De hecho, desde la Seremi de Transportes informaron que desde el 9 de agosto a la fecha han recibido 18 denuncias por la interrupción de los servicios de televisión abierta, lo que afecta principalmente a los vecinos de Temuco, Padre Las Casas y Freire.

Lo anterior ocurre, principalmente, después de las 22 horas cuando deja de funcionar el generador que CGE ha estado alimentando con diesel, quedando sin televisión las personas que no pueden pagar por la señal de cable.

OPCIÓN DE SOTERRAR

En este contexto producido por la contingencia, se abrió la posibilidad de cambiar el trazado aéreo por una solución subterránea de soterramiento considerando que debido a la crisis climática se intensificará este tipo de eventos.

El proyecto se lo pidió Conafa CGE y la empresa eléctrica estaba disponible, sin embargo, en el úl-

“No somos un country club: lo que pedimos es para la ciudad, considerando que se trata de una empresa que es del Estado de China, ¿cómo no van a tener recursos?”.

Mario Blaauboer,
 presidente Amigos del Árbol

timo tramo debía pedir permiso a la Sociedad Amigos del Árbol, ya que ellos por decreto presidencial desde 1938, administran una cantidad de hectáreas con el mandato de velar por la preservación de la biodiversidad del Monumento Natural.

NO HUBO ACUERDO

Según declaración pública, la opción de soterrar se cayó, ya que aunque CGE les ofreció un aporte para permitir la realización de las obras, la Sociedad Amigos del Árbol no aceptó y pidió una “donación” mensual consistente en 20 UF para realizar obras en beneficio de la comunidad, como por ejemplo juegos didácticos con foco ambiental para los niños.

Por ley la Sociedad Amigos del Árbol no puede hacer “usufructo” económico del monumento, por lo mismo, su presidente,



LOS PRÓXIMOS DÍAS DEBERÍA REPONERSE EL SERVICIO TAL Y COMO ESTABA DE FORMA AÉREA.

Mario Blaauboer, explicó a El Austral que lo que pidieron a la empresa “no fue una indemnización” como informó CGE en su declaración, sino que se trata de “una donación”.

“Lamentablemente no hubo contrapropuesta de CGE, a pesar de que seguimos disponibles para lograr un acuerdo. La Sociedad Amigos del Árbol está al servicio de Temuco. No somos un country club, lo que pedimos es para la ciudad, consi-

derando que se trata de una empresa que es del Estado de China, ¿cómo no va a tener recursos?”, indicó Blaauboer.

Lo concreto es que CGE, a través de una declaración pública, recalzó que “aún teniendo la autorización de Conaf” y la disposición de soterrar, “la compañía no está dispuesta a aceptar la indemnización económica solicitada por la Sociedad Amigos del Árbol”.

CGE además lamentó lo ocu-

rrido, indicando que la situación “afecta en gran magnitud a los medios de comunicación que son fundamentales para mantener a la comunidad informada” y recordando que “en el futuro tendremos los mismos inconvenientes cada vez que nos enfrentemos a condiciones climáticas adversas”.

Por su parte, el seremi de Energía, Camilo Villagrán, reaccionó con molestia precisando que “si la Sociedad Amigos del Árbol fuera de verdad ambientalista estaría a favor de obras amigables con el medio ambiente en vez de aprovecharse para pedir plata”. **CS**